



CLOSE UP VOICE

豊橋鉄道株式会社(豊鉄グループ)
代表取締役 小笠原 敏彦さん

地方鉄道の未来への進路。 交通ネットワークを駆使し、 地域の活性化に寄与

Ogawara Toshiyuki

急激な経営環境の変化にも 果敢に挑戦

——貴社の事業内容を教えてください。

小笠原 ▼ 1924年3月17日に豊橋商業会議所において設立総会が開かれ、路面電車を運営する「豊橋電気軌道株式会社」として創立しました。東三河地域の路線バスの需要拡大に伴い、路線バス事業を開始し、1954年に社名を「豊橋鉄道株式会社」へ変更し、名古屋鉄道株式会社から渥美線を譲り受けたことで豊橋市を中心とする輸送網を確立しました。

1997年に市内線は「豊橋駅総合開発事業」の一環として、全国初となる「路面電車走行空間改築事業」の適用を受けました。2006年には、豊橋市制100周年の節目に合わせ、LRV(低床車両)を導入する計画を発表し、一部停留場のバリアフリー化を実施しました。この車両は一般公募で「ほつトラム」と愛称が決まり、2008年12月19日より運行を開始しました。また、同年6月に渥美線においては新豊橋駅を移設開業しました。

このたび本年3月に創立100周年を迎えます。これもひとえにお客様をはじめ、地域社会の皆様諸先輩方、従業員、そのほか関係先様のご支援の賜物であり、心より感謝いたしております。

——貴社の歩みを教えてください。

小笠原 ▼ 1924年3月17日に豊橋商業会議所において設立総会が開かれ、路面電車を運営する「豊橋電気軌道株式会社」として創立しました。東三河地域の路線バスの需要拡大に伴い、路線バス事業を開始し、1954年に社名を「豊橋鉄道株式会社」へ変更し、名古屋鉄道株式会社から渥美線を譲り受けたことで豊橋市を中心とする輸送網を確立しました。

1997年に市内線は「豊橋駅総合開発事業」の一環として、全国初となる「路面電車走行空間改築事業」の適用を受けました。2006年には、豊橋市制100周年の節目に合わせ、LRV(低床車両)を導入する計画を発表し、一部停留場のバリアフリー化を実施しました。この車両は一般公募で「ほつトラム」と愛称が決まり、2008年12月19日より運行を開始しました。また、同年6月に渥美線においては新豊橋駅を移設開業しました。

——交通事業についての重点テーマを教えてください。

小笠原 ▼ 東三河エリアを起点とする「MaaS」への対応です。「MaaS」とは、地域住民や旅行者一人ひとりの移動ニーズに対応して複数の公共交通やそれ以外の移動サービスを最適に組み合わせて、検索・予約・決済等を一括で可能にするサービスを目指しているものです。

現在、全国各地でアプリを中心に普及し、交通手段の検索だけではなく、デジタル決済や観光情報の閲覧など幅広いサービスが提供され、利便性が高い一方で、地域の取り組みやより詳しい情報を知りたいと感じる方が多いと認識しています。

そこで、当社グループが目指すのは地域に特化したエリア版「東三河MaaS」です。東三河地域全体の交通を網羅している強みを最大限に活かし、豊橋駅を起点に「目的地と交通を結ぶ」ことで地域における移動サービスの最適解を正しく伝え、お客様が円滑に目的地へ行くことができるようになります。

また、「観光事業」への取り組みにも注力したいと考えています。観光は交流人口を増やすため、どの自治体でも重要な政策課題に位置付け取り組みを行っています。観光と公共交通機関の結びつきは強く、当社グループも課題解決に向けて力強く

